

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, r. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres: Teléfono 1603



Tiroteos y cañoneos fué la actividad guerrera en el día de ayer

Se han presentado en nuestras líneas 83 milicianos con armamento

El 10 de agosto de 1932

Hace cinco años en tal día como hoy, significados elementos de nuestros ejércitos se lanzaron contra un Gobierno que de legal apenas tenía otra cosa que las apariencias. Aquella juricidad y aquella democracia, prometidos al advenimiento de la república, no tardaron en caducar, incluso en el ánimo de los más confiados. El fraude había sido tremendo. El republicano que, efectivamente, no fué para España de orden, paz, de justicia y de libertad, sino de anarquía, guerra más o menos franca de iniquidad y opresión. Al año de vida, la segunda república española no había tenido aún tiempo de desarrollarse en su plenitud la democrática labor y bajo el signo del frente popular iba a ser le tal naturaleza, que haría palpitar las ya sombrías tintas de las primeras actuaciones

republicanas de Alcalá Zamora y Asaña. Pero en 1932 se habían cometido ya las suficientes tropelías y anunciado bastantes torvas intenciones para que el régimen quedase decidido y la conciencia de los más sensibles, irritada. Ya había habido quemaz de iglesias y asaltos de fincas; ya estaba por los suelos el Poder público y aparecía una

Continúa grave el cardenal Ilundain

Sevilla.—El estado del cardenal Ilundain continúa estacionado. La noche la ha pasado bastante intranquila. Los médicos han celebrado otra conferencia. A última hora de la tarde, parecía experimentaba una ligera mejoría.

violenta ley de defensa y una sectaria constitución; ya imperaban unas reformas militares que vejaban y trituraban al Ejército. Ya se proyectaba, con el Estatuto catalán, la desmembración del territorio nacional. Los hombres de patriótico más sensible y vehemente no podían prolongar su prudencia, y ¿quién no lo recuerda? Se lanzaron a la protesta por el hecho, en madrugada memorable, en cierto modo simbólica. Un amanecer prometedor dejó sentir en Madrid y Sevilla la esperanza de un alzamiento en el que los militares ponían su denuedo, como siempre, y la opinión general su ilusión y su estímulo, pero no entró en los planes de Dios que el movimiento prosperase y todo quedó en un conato; pero que el plan se materializara, no quiso decir que resultara estéril, porque la medida de nuestras reservas heroicas quedó marcada. Bien se vio que el Ejército español era capaz de acabar con un régimen de oprobio. El heroísmo de todas las clases se testimonió con la gallarda decisión del general Sanjurjo en primer lugar; pero también con los cadáveres que quedaron tendidos en la Cibeles. Justo San Miguel pareció preluir el ardimiento de las futuras milicias. Los soldados caídos personificaban una vez más la disciplina y el entusiasmo militar. Aquella sangre no fué inútil, y el sacrificio de los caballeros se perdió. Al contrario, el 10 de agosto de 1932 quedó inscrito en el horizonte de la República, con los impresionantes trazos de una sentencia de muerte. Hasta llegar al 17 de Julio de 1936; bastó con que el tiempo hiciese todo lo demás. Con el tiempo colaboró la propia república acumulando abusos, corrupción, motivos criminales de veto a la conciencia nacional de España. Así se motivó la cruzada que hoy conmueve el sagrado solar hispano en relación con el movimiento acudido providencialmente por Franco, el 10 de agosto es conmovedora ejemplar anuncio.

La actuación de nuestro camarada Gabriel Gómez de los Infantes, agregado a la Cuarta Bandera de la Legión

La Legión
2.º Tercio
Cuarta Bandera
Núm. 960

Tengo el honor de poner en su conocimiento el falangista agregado a esta Bandera, GABRIEL GOMEZ DE LOS INFANTES, procedente de los de esa capital. en las operaciones llevadas a cabo el día 23 del actual, en este frente, como enlace durante todo el curso de la operación, prestándose constantemente como voluntario para la transmisión de partes por los lugares más batidos, rivalizando con todos los Legionarios de esta Unidad, portándose como un Legionario más; y demostrando un espíritu y entusiasmo, que creo deben ser conocidos por Ud., para su satisfacción, por el comportamiento del citado falangista.

Frente Sierra de Albarracín a 28 de julio de 1937—II Año Triunfal.

El Comandante Jefe de la Bandera,
(Firma ilegible)

(Hay un sello que dice: El Tercio. 4.ª Bandera. Mando.)

Sr. Jefe de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.—Toledo.

Los triunfos de Brunete se dejan sentir

La fiera roja tiene rotos los alos

Avila, 9.—Ha sido en la aviación enemiga en donde se han dejado sentir casi con más intensidad las desastrosas consecuencias de la derrota que los rojos han sufrido en los frentes madrileños. Aquellas bandadas de aviones que los rojos lanzaban sobre nuestros pueblos de retaguardia han desaparecido casi por completo. Ahora, nuestros soldados apenas ven dos o tres aparatos, que siempre en vuelos de reconocimiento surcan el espacio, sin atreverse nunca a avanzar en misión de bombardeo hacia las líneas que defienden las fuerzas nacionales; cruzan siempre a bastante altura para tratar de minorar la acción de nuestros antiaéreos. Después de las jornadas de tanta dureza como las que conoce la aviación marxista durante los días del mes de julio y que perdieron los rojos muy cerca del centenar y medio de aparatos, y con ellos lo más florido de sus tripulaciones, pues cayeron muchos aviadores extranjeros en los que se confiaba del éxito definitivo de la ofensiva, y también con ellos cayeron aquellos joven-

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 9 de Agosto de 1937.

Ejércitos del Norte, Centro y Sur.

Cañoneos y tiroteos en algunos sectores de los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas 83 milicianos con armamento.

Salamanca 9 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

criminalmente los pueblos indefensos y alejados de todo objetivo militar, ya que en los frentes no daban la cara por temor a nuestros antiaéreos o a la actividad de nuestros cazas, que no reparaban en el número de aparatos enemigos, presentándoles inmediatamente combate, cualquiera que fuese su posición en el aire.

Ahora, todo son desavenencias y rivalidades entre los escasos pilotos que supervivieron a la tragedia, pues los pilotos de diversas nacionalidades se echan en cara su cobardía mutuamente, y ésto a su vez, cuando se ponen de acuerdo, achacan la derrota a los pilotos españoles, recién llegados de Rusia de los cursillos.—LOGOS.

Visado por la censura

¿Se ha cortado ya la carretera de Teruel a Cuenca?

Nuestra Aviación bate con asombrosa precisión los objetivos militares de Cuenca

Dos veces más los rojos se estrellan contra nuestras trincheras

Nuestros pilotos hacen magníficos servicios sobre las filas rojas

El enemigo aún intenta recuperar el terreno que últimamente perdieron, y a eso se ha dedicado en las jornadas de estos últimos días, en contraatacar con fuerzas de refresco las posiciones conquistadas recientemente por nuestros soldados al SO de Teruel.

Hoy llevó a cabo dos contraataques, uno por la mañana y otro por la tarde, entre las posiciones de Beza y Valdecuena, dos contraataques que les dieron un resultado desastroso.

Los soldados nacionales esperaron con paciencia a que los rojos se acercasen, y cuando les tuvieron a tiro seguro, salieron de sus parapetos con gran ímpetu y se lanzaron sobre las descon-

tadas filas enemigas, que no tuvieron tiempo siquiera de iniciar la retirada, y su repliegue se convirtió en una verdadera desbandada. Nuestros muchachos, no sólo conservaron sus posiciones, sino que arrebataron otras a los marxistas, a unos cinco kilómetros de sus antiguas trincheras, porque aquí ha ocurrido lo que en todas partes ha ocurrido siempre que los soldados nacionales de atacados se han convertido en atacantes, añadiendo una gran porción de terreno a lo conquistado en jornadas anteriores.

La aviación nacional no se entrega a un momento de reposo: en el día de hoy nuestros pilotos han estado volando bajísimos, tametallando toda concentración enemiga que era descubierta.

Sus columnas han quedado materialmente deshechas, y no ha sido sólo ésta la acción de nuestros pilotos, sino que por vez primera han bombardeado los objetivos militares de Cuenca. Aparecieron en esta ciudad a las seis y media de la mañana en número de ocho aparatos, cinco de bombardeo y tres de caza, que dejaron caer treinta bombas de gran peso, teniendo una precisión asombrosa.

Me han dado la noticia, pero aún no me la han confirmado de que nuestros soldados han cortado la carretera de Teruel a Cuenca, y con esto los rojos ya cuentan con una vía de comunicación menos de Madrid con Valencia.—LOGOS.